

EL BIEN PÚBLICO.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Juéves 24 Febrero de 1887.

Año XV. Núm. 4.231.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

21 de Febrero de 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Como está la mayoría

Hablando ayer del efecto producido en los elementos de la mayoría por la orden prohibiendo la representación de «La piedad de una Reina», dije que «La Regencia no aprobaba sin distingos y sin reparos esenciales la actitud del Sr. Leon y Castillo.

Pues bien, ha bastado que se haga público el disgusto de los elementos democráticos, para que «La Regencia» recoja velas y aplauda decididamente lo que anteayer censuraba de un modo tímido. Esto prueba la armonía que existe entre las distintas fracciones de la mayoría.

De todos modos, aprueben ó censuren los hombres de «La Regencia», lo cierto es que entre los elementos democráticos existe gran efervescencia, y que no obstante la actitud prudentísima en que se colocan los jefes, no sé si podrán evitar que se reproduzca el debate.

Por lo pronto, el Sr. Rojo Arias ha anunciado al Ministro de la Gobernación que el jueves explanará en el Senado una interpelección sobre ese asunto, y se dice que en el debate que ha de promoverse interviendrá el demócrata martista Sr. Merelo. Pero bien pudiera ser que de aquí al jueves se lograra hacer desistir á uno y otro de sus propósitos, toda vez que como ya dije ayer á última hora ni el Sr. Martos, ni el Sr. Montero Rios, ni el Sr. Gonzalez están dispuestos á iniciar disidencias de ninguna especie en los momentos actuales, porque una crisis en estos días y hasta que no se aprueben los presupuestos, sería sumamente grave.

Esto no quiere decir que lo ocurrido pase como nube de verano. Muy al contrario: el incidente que aún es tema de todas las conversaciones, deja honda huella en el seno de la situación, y hasta la prudencia con que se conducen los jefes de los elementos democráticos aumenta la gravedad que encierra su actitud.

Del disgusto de los demócratas ministeriales participan, como es natural, los posibilistas, los cuales dicen que los que no creen en la eficacia de la libertad, no pueden gobernar en su nombre.

El fondo del asunto

Pero prescindiendo ya de los juicios que se emiten en público, forzados más que por imperativo mandato de arraigadas convicciones, por las necesidades de la posición política y por las exigencias de la propia historia, hay que oír lo que se dice en el seno de la confianza.

La legalidad de la medida se discute siempre, y no solo se discute sino que se niega por muchos de una manera absoluta; y se niega porque el art. 7.º que se invoca para defender la prohibición, dice que «la autoridad podrá «suspender», por causas de orden público, todos los espectáculos», «suspender»—es decir, que es preciso que haya comenzado el espectáculo, porque no se suspende lo que no ha empezado.

Pero negando la legalidad de la medida, se aprueba al mismo tiempo esta, porque todos están conformes en que es preciso que en el teatro no se haga política.

Lo que principalmente se censura en el caso actual, es la torpeza con que han procedido los Sres. Duque de Frias y Leon y Castillo, puesto que sin apelar al sistema preventivo, incompatible con la política liberal, las autoridades tienen siempre medios sobrados para impedir ciertas cosas.

Esto es lo que se dice en el seno de la confianza. De suerte que el Sr. Sagasta debe agradecer doblemente á dichos señores el conflicto que le han creado, y que con un poco de habilidad ha podido evitarse.

El Jurado

La comisión encargada de emitir dictámen sobre el proyecto de jurado tiene ya acordados los términos en que ha de cumplir su misión.

En el dictámen se introducen algunas modificaciones importantes.

En punto á competencia, se extiende ésta á los delitos de traición, falsificación de monedas, billetes de Banco, papel sellado y documentos públicos, cohecho, malversación de caudales públicos y exacciones ilegales; pero se excluyen los delitos electorales.

Se establece el principio de indemnizar á los testigos, y no se exige pago de contribución alguna para ser jurado. La reelección para la formación de las listas se sustituye por un sorteo; las recusaciones han de hacerse en un período anterior, á fin de que la lista de los 36 esté ya depurada cuando hayan de intentarse las recusaciones perentorias.

Se formará un jurado para las causas de cada partido judicial, y se reunirá aquél en las cabezas de partido.

Algo se establece también sobre suspensión del jurado, creo que en los casos y en la forma en que se suspenden las garantías constitucionales.

El dictámen no podrá quedar sobre la mesa hasta el uno ó dos de Marzo.

Los emigrados

Con objeto de celebrar el aniversario de la proclamación de la República, se reunieron el día 11 en el café de Luxemburgo, de Oran, unos 200 entre emigrados españoles y amigos de éstos franceses.

El cubierto era de peseta: el banquete no pudo ser más modesto.

El entusiasmo de los concurrentes fué grande, pero poco satisfactorio para los señores Pi, Zorrilla y Salmeron, contra los que se pronunciaron furibundos discursos. Un retrato del Sr. Pi, fué hecho pedazos.

En todos los discursos se dijeron mil atrocidades contra el clero y la monarquía.

La función terminó cogiendo el presidente una guitarra y tocando varios aires nacionales en medio de grandes aplausos.

Sancion régia

La mesa del Senado ha estado hoy en Palacio á someter á la sancion real varias leyes pendientes de este requisito.

Gran cruz

La de Carlos III ha sido concedida al ministro de Estado de Portugal, Sr. Barros Gomez.

Consejo

Mañana por la tarde se celebrará Consejo de Ministros bajo la presidencia del señor Sagasta.

Además de despachar varios expedientes de carácter administrativo, se ocuparán de la cuestión del día, esto es, de la prohibición de la obra del Sr. Zapata, para acordar la conducta que deben seguir en el caso de que se reproduzca el incidente.

Murmuraciones

Los reformistas han recibido con disgusto la noticia de que el Sr. Rojo Arias se propone interpele al Gobierno, en la sesión del juéves, acerca de la prohibición de la obra de Zapata.

Dicen que al resucitar el debate en el Senado, donde predominan los elementos conservadores, presta un servicio al Gobierno el Sr. Rojo Arias porque impide que se hable del asunto en el Congreso.

Tan léjos van en sus juicios los reformistas, que hasta indican que acaso la iniciativa del debate no haya partido del señor Rojo Arias.

Algunas otras indicaciones que hacen sobre no sé que canongías, que tienen varios pretendientes, me parecen muy aventuradas, y renuncio á hacerme eco de ellas.

Pero conste el hecho de que los reformistas deploran que el debate se reproduzca en el Senado, porque creen que este favorece los propósitos del Gobierno.

El carnaval

El segundo día de carnaval es siempre menos animado que el primero.

Hoy, sin embargo, no se ha notado gran diferencia con respecto á ayer, debido esto á que el día ha estado hermosísimo y á que ayer la animación no pudo ser más escasa.

Los paseos y las calles han estado muy concurridos, pero no se ha visto ningún disfraz digno de llamar la atención.

Francia en Africa

No obstante las negativas de la prensa francesa, se sabe que Francia á resuelto ocupar unas 40 leguas en la orilla del río Muluya.

Mariné en Madrid

Desde hace tres días se encuentra en Madrid el brigadier Mariné.

Parece que se le ha concedido el indulto que tenia solicitado.

En el círculo de la calle de Esparteros

Se ha reunido la junta directiva del partido progresista habiendo asistido los señores La Hoz, Nelreda, Moran, Llano y Pensi, Ginard de la Rosa, marqués de Montemar, Malogarriga, Cabret, Mayoral, Hidalgo, Saavedra y los diputados Sres. Romero, Gil Sanz y Peñalva.

La reunión comenzó poco antes de las de las cuatro y ha presidido el señor marqués de Montemar.

En primer término se ha dado cuenta de las dimisiones de vocales de la junta que han presentado los Sres. Cervera, Chao y Avila cuyas dimisiones han sido admitidas.

A continuación el Sr. La Hoz ha dado cuenta detallada de las conferencias que los comisionados han celebrado en París con el Sr. Ruiz Zorrilla, exponiendo algunas ideas de interés para su partido y ha dicho que en la campaña de estos últimos

tiempos ha amargado al Sr. Zorrilla mas que el ataque constante de sus enemigos, que algunos de los que se titulan amigos suyos le señalaran como iniciador de motines y algaradas.

Ha añadido que el Sr. Zorrilla preconiza la coalición sintiendo que en ella no hayan entrado el Sr. Castelar y los republicanos sueltos.

Y para lo futuro desea suavizar asperezas y concertar voluntades hasta donde fuere preciso y conveniente.

El Sr. Gil Sanz ha usado despues de la palabra para manifestar que había oído el relato con verdadera satisfacción.

El Sr. Peñalva ha dicho que despues del voto de la asamblea él la acataba y se consideraba ahora como antes entre los progresistas.

Despues de estas manifestaciones se dió las gracias á los comisionados pasándose á ocupar la junta en asuntos de poca importancia, levantándose la sesión.

La junta directiva del círculo literario tenía el pensamiento de ir á visitar esta tarde á algun hombre político, pero á la hora que escribo, siete de la tarde, se encuentra en casa del poeta Sr. Zorrilla.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

El «meeting» del pan caro

El proyecto de ley recargando el impuesto sobre los cereales, pendiente de discusión en la Cámara francesa, está produciendo en el país vivísima agitación, y provocando ruidosas reuniones en uno y otro sentido.

Entre esas reuniones una de las más importantes ha sido la celebrada el domingo último en el Circo de los Campos Eliseos, bajo la presidencia de Mr. Anatole de La Froyse, y con una numerosísima concurrencia en la que figuraban muchas damas, senadores, diputados, concejales, periodistas, etc.

Inició los discursos Mr. Guiot, combatiendo elocuentemente el impuesto.

Figuró despues en el uso de la palabra, Mr. Bomfet, delegado de Marsella, quien manifestó que el impuesto acarrearía gravísimas consecuencias, entre otras la ruina inevitable de los obreros.

Los anarquistas promovieron entonces un gran alboroto, llamando á Mr. Bomfet, burgués y traidor.

Habló luego un anarquista, Mr. Devertu, pronunciando un violento discurso contra capitalistas y propietarios; y le siguió en el uso de la palabra Rouvies: pero á los pocos instantes estalló en la sala una verdadera tempestad, que va creciendo hasta convertirse en una verdadera batalla.

Mr. Berry, que quiso defender el impuesto, fué interrumpido á cada paso por atronadores silbidos. En cambio, Mr. Frederico Passy, que le combatió, fué muy aplaudido.

Mr. Pelletan hizo el resumen del debate, y el «meeting» se disolvió aprobándose por unanimidad una orden del día contraria al impuesto.

La crisis italiana

Las tendencias de Depretis y Robilant, favorables á la renovación de la alianza austro-alemana, y la oposición que á este

proyecto hacen hombres políticos muy importantes, dan por resultado que la crisis aun no haya podido resolverse.

Sin embargo, se tiene por muy probable la siguiente candidatura:

Presidencia.—Depretis.

Interior.—Saracco.

Negocios extranjeros.—Robilant.

Hacienda.—Magliani.

Guerra.—Bertole Viale.

Marina.—Brin.

Obras públicas.—Grimaldi.

Agricultura.—Luzzati.

Instrucción pública.—Bonghi.

Neutralidad condicional

Dicen de Londres que Rusia ha manifestado que permanecerá neutral en el caso de una guerra entre Francia y Alemania, si es Francia la agresora, pero que recobrará su libertad de acción si es Alemania quien ataca á Francia.

Ignoramos el fundamento de este acerto.

Dikson.

PARIS 21 DE FEBRERO

Se lee en el «Journal de Bruxelles;

«Se dice que un número igual á la mitad á poca diferencia de los 72.000 soldados de manejo del nuevo fusil, acaba de ser llamado á las filas del ejército. Una parte de ellos se adiestrará en el manejo de dicha arma y los demás servirán para completar los efectivos del ejército en pie de paz, como está prevenido en la ley militar desechada por el Reichstag y que el gobierno alemán está decidido á plantear desde ahora.»

—La «Germania», principal periódico de los católicos alemanes, hablando de las elecciones, teme que el gobierno eche mano de manejos electorales en los últimos momentos de ellas.

—Telegrafian de Viena con fecha del 20.

«Los armamentos están ya casi terminados del todo: dentro de algunas semanas Austria estará preparada para cualquier evento. Sin precisar el objeto de estos armamentos se cree que los aconseja Alemania.»

Se añade que Alemania impulsa á Austria en ese camino, porque no está absolutamente segura de Rusia.»

—«Los socialistas alemanes, dice el «Journal de Bruselles» acosados por todos lados, recurren á medios indirectos para ponerse en comunicacion con los electores. A pesar de la vigilancia de la policía, prosiguen activamente su campaña electoral, la cual será quizás más eficaz de lo que se piensa. En el cuarto distrito de Berlin, algunos hombres recorren las calles, esparciendo por las aceras pequeños rollos de papel en los cuales se leen estas palabras: «Se suplica su lectura.» Los rollos contienen un número del «Social Democrat» de Zurich.

En el distrito 6.º los socialistas han hecho fijar en las paredes de las calles y en las casas anuncios que llevan inscrito el nombre de su candidato, M. Hasenclever; y en el distrito 2.º introducen por debajo de las puertas de las casas un manifiesto electoral en que recomiendan la candidatura de M. Tutzanen. La persecucion de que son objeto parece favorable á su campaña.»

—Tomamos del «Figaro» las siguientes líneas que publica con fecha del 20:

«El embajador de Francia en el Vaticano, M. Lefebvre de Béhaine, ha dado en nombre de su gobierno seguridades pacíficas al Padre Santo tocante á la cuestion religiosa, y le ha manifestado al mismo tiempo la satisfaccion que la nota del cardenal Jacobini ha producido en Francia,

porque en ella se ha visto una seguridad de paz.

Nuestro representante en la corte de la Santa Sede ha entregado además á Su Santidad de parte de M. Grévy un magnífico vaso de porcelana de Sevres y una pluma de oro. Monseñor Galimberti y monseñor Moceni han sido agraciados con el gran cordon de la Legion de honor.

Esta mayor intimidad de relaciones entre Francia y el Vaticano es de gran importancia.

M. Lefebvre de Béhaine irá probablemente hoy al Vaticano, por haberle hecho manifestar el Papa el deseo de hablarle sin tardanza.

La embajada de Francia ha recibido antes de ahora comunicacion de la declaracion dirigida al Nuncio de Su Santidad en Munich, y ha recibido la seguridad de que esa declaracion se ha hecho en interés de Francia, pues que despachos confidenciales de Berlin han convencido al Papa de que el príncipe de Bismarck no quiere el setenio militar más que para impedir que Alemania sea atacada.

Se ha enviado al Nuncio de Munich una tercera comunicacion en la cual se dan esplicaciones y se dice que el interés general de la Iglesia, así como el interés particular del Papa, está ligado con la aprobacion del proyecto de setenio militar.

Esta comunicacion ha debido transmitirse á los obispos y á los jefes del centro.»

—Segun cartas de San Petersburgo, son en número de 25 los presos á consecuencia de la conspiracion descubierta en aquella ciudad. Entre los conjurados figuran siete oficiales de la marina imperial. Han tomado parte en la conspiracion la Escuela de Estado mayor y casi todas las escuelas militares é igualmente algunos estudiantes.

TELÉGRAMAS

París 21.—Londres.—M. Fergusson, contestando á la Cámara de los comunes á una pregunta, ha dado algunas esplicaciones tocante á las proposiciones de sir Wolff, las cuales, ha dicho, no implican de modo alguno la evacuacion inmediata de Egipto. Ha añadido que no se ha pensado nunca en renunciar al derecho de proteger el Egipto contra los desórdenes esteriore y que tampoco se ha pensado en proponer la neutralizacion de Egipto.

La Cámara ha principiado luego la discusion de su reglamento, de cuya reforma ha manifestado M. Gladstone que no quiere hacer cuestion de partido, añadiendo que no obstante no cree que mejore el despacho de los asuntos, y que en su concepto es menester la formacion de grandes comisiones para entender en los muchos asuntos que se les pasarán.

MAHON 24 DE FEBRERO DE 1887

ASUNTOS DEL DIA

La victoria acompaña á la expedición española de Mindanao. El sábado por la noche recibió el gobierno el siguiente telegrama:

«MANILA (sin fecha).—El gobernador general interino, á los ministros de Ultramar y Guerra.

El capitán general, desde la casa de Utto el 13 del corriente, á las seis de la tarde, me trasmite para V. E. el telegrama siguiente:

«Ayer al amanecer, después de haber cañoneado los dias anteriores las fortificaciones del enemigo, se atacaron y tomaron 16 cottas artilladas y establecidas al amparo de un ancho y muy profundo estero,

siendo desalojados y perseguidos los enemigos activamente.

Hoy, tras una penosísima marcha por terreno pantanoso, cruzado de esteros y cubierto de altos y espesos cañizales, á viva fuerza han sido tomadas casas y dependencias de Utto: después de tenáz resistencia, entregadas al fuego todas, lo mismo que lo han sido las innumerables casas que habia en la inmensa llanura que existe á la izquierda del Rio Grande.

La marina y el ejército han rivalizado en el cumplimiento de su deber.

Las bajas han sido pocas relativamente.»

...

Nos felicitamos del triunfo de nuestras armas, y repitiendo lo que indicábamos pocos dias há, diremos que nuestro ejército no ha ido á aquellas apartadas comarcas á destruir, sino á echar los cimientos de una obra duradera, que afiance la dominación de España en aquella gran isla, de manera que no tengamos que presentar nuevamente las escenas de luto y desolación que la guerra ocasiona.

El momento, dice «La Epoca», no puede ser mas oportuno: la consolidación del triunfo de nuestras armas se impone á todos: de esperar es que los centros oficiales utilicen los trabajos que, encaminados á fomentar el desarrollo de la civilización cristiana en aquellas comarcas, han sido presentados por distinguidos gefes del ejército y armada, por respetables misioneros y por funcionarios del orden civil.»

La única cuestión política del momento es la de «La Piedad de una reina», á que los periodistas y hombres de letras de Madrid dan las proporciones de un acontecimiento.

En el Círculo Literario Artístico, sesión magna, para que el Sr. Echegaray, en nombre de los autores, defienda sus intereses, que juzgan atropellados; en la prensa y en los corros de literatos, ardientes debates sobre la orden del gobierno, que unos juzgan acertada y otros atentatoria á las leyes. y en las Cortes, por fin, larga y serena discusion sobre si existe la previa censura, si puede el gobernador prohibir el drama de Zapata ó debió esperar á que se representase é impedir después su repetición.

...

La autoridad ha hecho bien, en nuestro concepto, prohibiendo el espectáculo; lo que dudamos es que esta plausible prohibición quepa dentro de los principios y procedimientos de gobierno, tan liberales y tan democráticos, que preconiza la actual situación.

...

El temperamento conservador que ha tomado en este caso el gobierno presidido por el Sr. Sagasta, disgusta á algunos elementos de la fusion. Dejemos hablar al «Imparcial» del domingo:

«El incidente parlamentario surgido ayer en el Congreso con motivo de la prohibición de las representaciones de «La piedad de una reina», está llamado, segun las corrientes que se notaban en la mayoría, á producir efectos de trascendencia.

Terminado el debate, se reunieron casualmente en la plataforma de la mesa los Sres. Montero Rios, Martos y Gonzalez (D. Venancio.)

Los tres estuvieron conformes en apreciar que el gobierno no habia interpretado fielmente el criterio del partido liberal.

Esta opinion se hizo llegar á conocimiento del Sr. Sagasta, que pocos momen-

tos despues se dirigió al Senado.

Esta evidente discrepancia se calificaba anoche por los mismos ministeriales de gravísima, porque pudiera dar ocasion á una crisis, cuya resolucion no sería fácil.

Para ello se fundaban en que la medida adoptada por el gobernador se habia acordado en Consejo de ministros, con perfecta conformidad de todos ellos.

El Sr. Sagasta, por su parte, se mostró resuelto á sostener y aplicar el criterio sustentado por el ministro de la Gobernacion en la sesion de ayer, afirmando los que con él hablaron que su conviccion era tan profunda, que estaba dispuesto á abandonar el gobierno antes que rectificarla.»

Hará bien el Sr. Sagasta demostrando una vez energia. Al admitir, como admitió, las doctrinas conservadoras en punto tan grave, no pudo desconocer el efecto que iba á producir. Y cuando se decidió, ya tendria bien pensado todo lo que le ha ocurrido.

...

Sin que ocurra hecho alguno de tanto bulto que provoque pánicos como los de hace dos ó tres semanas, es lo cierto que no pasa dia sin que el telégrafo trasmita una porcion de noticias sueltas, que todas ellas tienden á revelar que el conflicto europeo continúa en pie, que así lo entienden los gobiernos de las potencias, y que los preparativos en prevision de la guerra no han cesado ni un momento.

Ayer eran las noticias sobre inteligencias entre Alemania, Bélgica y Holanda. Hoy son las conferencias de los embajadores de Alemania é Italia con el primer ministro inglés para proseguir la obra del aislamiento de Francia y la concentracion de tropas rusas en las fronteras del Afghanistan.

...

De estas dos noticias de hoy, la mas grave es quizá la de los preparativos de Rusia en Asia. Desde de hace tiempo se viene diciendo que Alemania aprovecharía para atacar á Francia el momento en que Rusia estuviera ocupada en Asia ó en Oriente con empresas demasiado graves para ser abandonadas á la ligera.

...

Ya hay en Italia nuevo ministerio, ó por mejor decir, ministerio renovado.

El Sr. Depretis, para la recomposicion de este gabinete, ha tenido que contar con dos piés forzados; con el conde de Robilant, que en la política exterior de Italia ofrece toda suerte de garantías, así á Alemania y Austria, como á Inglaterra, y el Sr. Magliani, que en la laboriosa situacion por que atraviesa la Hacienda de Italia, conoce bien de donde deben sacarse los recursos necesarios para las necesidades que se imponen.

...

La solucion dada á la crisis arguye el propósito de continuar aquella política de Italia que desde hace cerca de cinco años se reduce á estrechar una alianza con Alemania y Austria en el continente y con Inglaterra en el Mediterráneo, sin excluir por eso sus cordiales relaciones con Francia.

No hay mejor juez para calificar la bondad de un producto que el mismo público. Cuando este otorga su favor y dá la preferencia á un medicamento, sembrando desinteresadamente su fama en todas partes sin duda está justificado. El tal produc-

to debe ser muy bueno. Esto sucede con las antiguas y acreditadas pastillas contra la tos que prepara el doctor Andreu de Barcelona, las que cuentan más de 20 años de existencia y cada día son más solicitadas en todas partes y preconizadas como el mejor medicamento pectoral que se conoce. Esto es público y notorio.

Gaceta

Lazareto

A fuer de imparciales é inspirándonos siempre en el bien del país, aplaudimos ó censuramos á la autoridad, según la manera como procede. Así cuando vinieron á esta ciudad el Sr. Baró y el señor Gobernador de las Baleares con ánimo de mejorar el Lazareto, hubimos de aplaudirles su propósito y animarles á cumplirlo. Pero hoy tenemos motivos más que suficientes para lamentarnos de lo que sucede en dicho establecimiento, que lleva trazas de seguir siendo la vergüenza de España.

Nuestros lectores recuerdan que ayer vino al Lazareto el vapor *Cortés*, procedente de la América del Sur, con 30.000 cueros. Los gastos causados por esta medida á la casa armadora son considerables y las ventajas para la salud pública inútiles, toda vez que el pasaje del citado vapor desembarcó y se pasea en el continente.

Y hoy ha llegado el bergantín *Copérnico*, despedido de Málaga por haber tenido á bordo algún accidente de fiebre amarilla.

De manera que son dos los barcos que se hallan purgando cuarentena. Parecía natural, y más que natural, imprescindible, que el Lazareto estuviese dispuesto para poder servir á su alto fin. Sin embargo, aparte de las deficiencias en el material, cuya relación requiere más espacio y datos de los que ahora tenemos, es cosa sabida que allí sólo se encuentran el médico señor Menendez, el auxiliar de la Secretaría, el intérprete y el capellán.

Con esto basta para que el buen entendedor sepa el abandono en que se tiene el Lazareto.

Esperamos que el Sr. Trémol adoptará las medidas necesarias para que la cuarentena produzca saludables efectos, y dará cuenta de lo que pasa al Director general de Beneficencia y Sanidad por si quiere ordenar que las cosas vayan como exige el buen servicio.

Declaración

El diario de la calle Nueva indica en su número de anoche, que la Revista «Es fabiol» ha sido redactada por amigos nuestros.

Ignoramos por completo quienes sean los autores del desdichado y pestilente engendro; pero declaramos que no son amigos de EL BIEN PÚBLICO, desde el momento en que le atacan. Nosotros no comprendemos el periodismo con máscara; hablamos leal y francamente, y despreciamos á todos los que proceden de modo contrario.

Defunción

Anoche falleció á la edad de 85 años doña Antonia Quartín, madre de don Gerónimo Hargrave, á quien juntamente con la demás apreciable familia de la finada, enviamos nuestro más sentido pésame.—E. P. D.

Aviso importante

El día primero de Marzo próximo, deben hallarse en Palma los individuos del último reemplazo que han sido destinados al Ejército, excepto los que se hayan redimido, hasta el 27 inclusive del corriente an que espira el plazo para verificarlo.

Sardina

Es tanta la abundancia de Sardina que estos días se observa en la costa comprendida entre Finisterre y Vigo, que los capitanes de algunos vapores que fondean en este puerto, manifiestan que durante la noche molesta mucho á la vista la fosforescencia que dicho pescado produce en el mar.

Mercado de la Habana

La situación del mercado de la Habana el día 29 de Enero, era la siguiente:

Pocos negocios en azúcares durante la semana, debido á la firmeza de los tenedores. El mercado cerró encalmado. En los puertos del Norte, el mercado más firme y más activa la demanda.

Oro español del 228'34 al 239.

Estadística

De una estadística que publica un colega de Madrid, por cada 1.000 soldados hay en España 27 jefes, 38 capitanes y 85 subalternos, mientras Italia solo tiene por cada 1.000 soldados 7 jefes, 15 capitanes y 38 subalternos. Para un ejército como el nuestro, dadas las proporciones que hoy guarda la cifra de los oficiales con la de los efectivos, Alemania solo pagaría 4.500 oficiales; Francia, 6.500; Austria, 6.700; Bélgica, 8.800; Italia, 9.000. El Erario español paga solo en el ejército activo de la Península, 14.105. A esta cifra hay que agregar la de oficiales de las escalas de reserva y de los ejércitos de Ultramar.

Fragata «Blanca»

Se ha dispuesto que la fragata de guerra española *Blanca* arregle su itinerario de modo que, en vez de encontrarse el día 8 del próximo Marzo en nuestro puerto, termine su comision el 15 del mismo, para cuya fecha debe encontrarse en Cartagena despues de haber visitado los puertos de Argel y Oran.

Llegada

En el vapor-correo *Nuevo-Mahonés* ha llegado á esta ciudad el nuevo Secretario de la Delegación, el Sr. Corona. Le damos la bienvenida.

Ejercicios

Con motivo de los ejercicios espirituales que ha empezado á dar al clero el Padre Morlanés, de la Compañía de Jesús, son varios los sacerdotes del interior de la isla que han venido á esta ciudad.

Banquete de furiosos

Los emigrados españoles de Orán han querido conmemorar el 11 de febrero, y se reunieron unos 200 en el café de Luxemburgo. Los detalles de este banquete recibidos hoy de Madrid no dejan de tener gracia. Cada cubierto costaba una peseta. Se pronunciaron brindis entusiastas, pero hubo discursos furibundos contra los Sres. Pi y Ruiz Zorrilla. El retrato del primero fué hecho pedazos. Despues de desatarse contra el clero y la monarquía, y de hacer declaraciones socialistas, el presidente dió fin á la fiesta cogiendo una guitarra y ejecutando varios himnos, que fueron saludados con grandes aplausos.

Se conoce que los comensales no sabían ni siquiera lo que conmemoraban, porque ir á celebrar una fecha que para ellos era de feliz recuerdo y maltratar á los únicos jefes en la actualidad de la forma de gobierno que proclamó en el citado día, es carecer de sentido político. Asusta el pensar solo que sería de nuestra patria si mandasen esos *patriotas*,

Pasajeros

Los llegados hoy á bordo del vapor-correo «Nuevo-Mahonés» son los siguientes:

DE BARCELONA

D. Manuel Godeo, Ricardo Felix, Fran-

cisco Sobrini, María Vidal, Claudio Cerdá, Diego Monjo, María Camps, Antonio Cannon, Juana Ramon, José Salas.

DE ALCUDIA

D. Nicolás Mir, Miguel Coll, Francisco Sarlache, Blay Ferray, Juan Carulla, Julio Canóva, Nadal Roselló, Gabriel Humbert, Gerónimo Riera, Francisco Ballester, Antonio Riera.—Total 21.

CABOS SUELTOS

Habla «El Estandarte» del Conde de París, y dice:

«El Conde de París ha dejado crecer su barba, y parece ahora menos joven que es.»

Y «El Globo», que apesar de su benevolencia está á la que salta, contesta:

«Puede que el Conde haya hecho voto de no afeitarse hasta que se siente en el trono de Francia.»

En este caso, el propio Judío Errante vá á parecer barbilampión á su lado.»

Lo sentiríamos por Francia.

Porque á medida que le crezca la barba al Conde de París, á Francia se le irá cayendo el pelo.

Al Sr. Pedregal le parecen muchos los 55.000 hombres que pide el Gobierno para el reemplazo del año actual.

Podrían disminuirse.

Pero se empeñan en mantener la cifra los antiguos amigos y correligionarios del ilustrado ex-ministro de Hacienda.

Por eso, el discurso que dirigió al señor ministro de la Guerra, debía habérselo pronunciado al Sr. Ruiz Zorrilla.

Era el camino más derecho.

«El Progreso», con la modestia que le caracteriza, dice en uno de sus fondos:

«Como los monárquicos están casi siempre dejados de la mano de Dios, no es extraño que cometan á gran torpezas y más torpezas, y que, turbada la serenidad de su juicio, busquen argumentos en pro de sus ideas y dén en cambio con sólidas razones que demuestren la bondad de la causa que nosotros defendemos.»

De donde resulta que sólo los republicanos no cometen torpezas, tienen serenidad de juicio y saben buscar argumentos sólidos.

Lástima que no sea más numerosa la redacción de «El Progreso» para que prestase su valioso concurso á los demás periódicos.

Entonces si que saldrían bien hechos.

Dice «El Estandarte»:

«Todo lo malo cunde; los desórdenes de la Universidad de Madrid han repercutido allá en San Petersburgo; sólo que allí han tomado peor carácter.»

Los amigos del colega dirán para su capote al leer la noticia: «Cuando seamos Gobierno aumentaremos los guardias de Orden Público.»

Con lo cual se disminuirá el número de estudiantes.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 23.—9'40 n

El resultado hasta ahora conocido de las elecciones de Alemania es el siguiente: 145 favorables al septentrado; 76 contrarios y 44 empates.

Anoche hubo temblores de tierra en Cannes, Tolon y Avignon, sin que ocurriesen desgracias personales.

Las gentes se levantaban asustadas de la cama y se dirigían á las plazas de la población.

Madrid 23.—10'45 n.

En el Consejo de Ministros celebrado hoy se ultimaron los presupuestos y la cuestión de las provincias Vascongadas. Se habló de asuntos parlamentarios; de política exterior, del proyecto de ley de asociación, y se resolvieron varios expedientes de Ultramar, Hacienda, Estado y Fomento.

Madrid 23.—10'50 n.

A las seis ha ocurrido un terremoto en Niza, que ha cuarteado algunas casas y derribado otras, causando bastantes desgracias. Con la misma intensidad, ha tenido efecto otro terremoto en Turin y Génova produciendo derrumbamientos y muchos muertos y heridos.

Madrid 23.—11 n.

El Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Sagasta, asistirá mañana al Congreso para contestar al Sr. Romero Robledo.

El Sr. Leon y Castillo contestará en el Senado al Sr. Rojo Arias.

El Consejo de ministros ha examinado hoy el asunto de la provisión de senadurías vacantes.

Madrid 23.—11'15 n.

Mañana se firmará el dictámen sobre la ley de asociación, habiéndose acordado retirar el artículo que motivaba el voto particular.

En el Consejo de Ministros el señor Moret ha comunicado á sus compañeros de Gabinete datos satisfactorios sobre la cuestión exterior.

Madrid 24.—9'15 m.

En cuanto se hayan aprobado los presupuestos, cesará la benevolencia de los conservadores con el Gobierno.

En Alfaras (Lérida) hace estragos el sarampion.

El Sr. Romero Robledo aludirá hoy á los posibilistas.

Madrid 24.—11 m.

El Sr. Romero Robledo pide en su proposición que el Congreso declare que no existe la previa censura, siendo contrarias á las leyes las disposiciones que coarten la libertad de la emisión del pensamiento y representación de las obras dramáticas.

Madrid 24.—2'15 t.

El Consejo de Ministros presidido por S. M. la Reina se ha ocupado de política interior, de los debates parlamentarios y de los asuntos del Gobierno, firmándose el decreto nombrando al Sr. Santelices Consejero del Supremo.

Sección comercial

BOLSIN

Barcelona 20.—10'25 n.

4 por 100 interior. 63'62
4 por 100 exterior. 64'12

Barcelona 23

Londres 90 días fecha. 46'90

Paris 8 días vista. 4'91 1/2

Marsella 8 días vista. 4'91 1/2

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

NOTA de las reses muertas en el matadero de esta ciudad los dias 18 al 22 de Febrero

CORTANTES	Bueyes	Vacas	Terneros	Terneras	Cabras	Carneros	PESO	POSESIONES
							Kilóg.	
Miguel Olives	»	»	»	»	»	2	39	Dragonera
Id.	»	»	1	»	»	»	136	Pedro Huguet
id.	»	»	»	1	»	»	116	Lorenzo Sintes
Pedro Palliser	»	»	1	»	»	»	151	Llumesanet
Pedro Mercadal	»	»	1	»	»	»	153	Llimpa Alayor
Poncio Jover	1	»	»	»	»	»	262	Son Marcé de baix
Sebastian Olives	»	»	»	»	»	2	34	Espuamé vey
José Sintes	»	»	1	»	»	»	108	Binidali nou
id.	»	»	»	»	»	2	22	Rafalet nou
Jaime Olives	»	»	»	»	»	3	»	Serra
Id.	»	»	»	»	»	5	74	S' Alairó
id.	»	1	»	»	»	»	269	Vergel viuda de Mir
Bartolomé Sintes	»	»	»	»	3	»	35	Sta. Agueda
Fernando Ginard	»	»	1	»	»	»	224	Juan Orfila
José Sintes	»	»	»	»	»	1	12	Rafalet nou
Pedro Palliser	»	»	»	1	»	»	90	Estancia de Biniparrell
Miguel Mercadal	»	»	1	»	»	»	234	Turrubet
Id.	»	»	»	»	»	1	25	Lorenzo Orfila
Sebastian Olives	1	»	»	»	»	»	173	S' Esquellé
»	»	1	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Matias apóstol y Sta. Romana vg. mr.
No se puede comer carne.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Buena Nueva en Gracia

Mañana viernes, por la tarde, en la parroquia de Sta. Maria, Via-crucis, sermon del segundo Dolor de Maria Santísima por D. Jaime Tutzó pbro., Corona dolorosa y Stabat Mater.

Por la noche en la parroquia de san Francisco de Asis, tambien Via-crucis, esposicion de S. D. M. estacion sermon que dirá el Licenciado Sr. Cardona y Orfila, 7 Padre nuestros y Stabat Mater.

En la Parroquia del Carmen Sagrada Corona á Maria de los Dolores; y en la Concepcion piadoso ejercicio del Via-crucis y enseñanza del Catecismo de la Doctrina Cristiana.

Santo de mañana

Santa Irene virgen y San Cesareo confesor

Movimiento del Puerto.

Entrados el 23.—De Barcelona goleta S. Jaime pat. Francisco Leon con 6 trips, y efectos.

El 24.—Ds Barcelona vapor-correo Nuevo-Mahonés Cap. D. Miguel Tuduri con 22 trips, 2r pasags, efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Administracion de Loterías

de 1.ª clase núm. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 4 de Marzo.

Ha de constar de 18 mil billetes, al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos á 10 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 898, importantes 1.314.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de	25.000
15 de 5.000	75.000
300 de 1.000	300.000
575 de 800	460.000

2 aprox. de 6.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor 12.000

2 id. de 3.500 para los números anterior y posterior al del premio segundo 7.000

898 1.314.000
Mahon 11 de Febrero de 1887.—El Administrador, Diego de la Torre.

LA PREVISION

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija, domiciliada en Barcelona Plaza del Duque de Medinaceli. núm. 8.

Capital social de 5.000.000

Esta sociedad se dedica á construir capitales para formacion de dotes; redenciones de quintas y otros fines análogos: seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado: constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que debe asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de sus hijos: al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres: al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraido una deuda, no quiere deberla á cargo de sus herederos: al que quiere dejar un legado sin menos cabo del matrimonio de su familia, etc.

Casi en la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las Pólizas sorteables, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos.

Hay tambien el Seguro Popular combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientas y clases menos acomodadas

Para detalles y esplicaciones dirigirse al representante en Menorca, D. Pascual J. Hernandez.—MAHON.

Subasta

El dia 27 del actual, á las 11 de la mañana, se venderá en licitacion verbal, una casa situada en esta ciudad calle de Hannover número 29 bajo el tipo de 4.500 pesetas.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila, en poder de quien obran los títulos de propiedad y las condiciones para la venta.

PARA VENDER

Lo están las fincas siguientes:
Una casa situada en esta Ciudad Calle de S. Jaime n.º 3.

Otra casa situada en esta Ciudad Calle del Rector n.º 12.

Y un almacen en el Anden de Poniente del puerto de esta ciudad n.º 81.
Informará el Notario D. Pedro Orfila.

ZORRA (peix salad)

se vende á 16 céntimos la tercia fresco y de superior calidad en casa de Gimier, calle de Hannover n.º 1.

PÉRDIDA

Se ha perdido una cruz de coral engastada en oro. La persona que la entregue en la Imprenta de este periódico, además de las gracias recibirá una gratificacion.



REAL ESTABLECIMIENTO DE APICULTURA DE

FRANCISCO ANDREU

MAHON.—58 ISABEL II, 58.—MAHON.

Se han recibido ejemplares del

GUIDE DE L' APICULTEUR ANGLAIS

por Th.-W. Cown, al precio de 2 pesetas 25 céntimos ejemplar.

SEGUNDA ÉPOCA DE INVIERNO

BAZAR CANET Y PONS

50 Arraval 50

GRAN BARATURA
TODO LO CONFECCIONADO

Una capa entera desde. 40 pesetas
Trajes finos buenos desde. 20 »
Un ruso mata frio. 24 »

Además han sufrido tambien una gran rebaja todos los demas géneros de dicho establecimiento: como son listas desde 4 céntimos de escudo tartanes todo lana desde 12 céntimos de escudo.

Y un gran surtido de chales desde 9 reales plata.

POLIEPIDERMÍFUGO

DE M. HERNANDEZ

Remedio seguro para la curacion de los
CALLOS

Garantiza la eficacia de este específico, el gran número de casos en que ha sido empleado con brillante éxito.

PUNTOS DE VENTA.

Mahon: Farmacia de Hernandez. Alayor: Farmacia de Castell.
Ciudadela: id. de Gornés. Mercadal: id. de Villalonga

DEPÓSITO:—Farmacia del Autor Arrabal, 38, MAHON.

IMPORTANTE PARA LAS FAMILIAS

LEGIADORAS ECONÓMICAS PERFECCIONADAS
CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO

100 piezas de ropa coladas y lavadas por una peseta.
Aparatos para hacer la Colada por si solo en dos horas.
Son los más sencillos y los más limpios.—Economia positiva.—Duracion indefinida.

BLANCURA, CONSERVACION Y DURACION DE LA ROPA CON EL USO DE

LEGIA FÉNIX

A. Alexandre é hijo fabricantes privilegiados exclusivos.
Es el mejor de todos los productos conocidos hasta el dia para cotar y lavar la ropa, por ser aplicable á todos los sistemas de coladas con gran ventaja y prontitud proporcionando una

ECONOMÍA DE 80 POR CIENTO DE TRABAJO, DINERO Y TIEMPO.

Sin necesidad de jabon.—Sin necesidad de ceniza.—Sin necesidad de trabajo.
No quema la ropa: y la deja blanca limpia y suave.
Gran economia en gasto: un kilo de legia equivale á cinco libras jabon.
Gran economia de tiempo: con el uso de este producto no hay necesidad de lavar la ropa antes de hacer la colada.
Resultados positivos: deja la ropa despues de hecha la colada, blanquísima, suave sin sufrir deterioro alguno en su tejido.
Sirve para fregar suelos, maderas, loza, cristal, bayetas, merinos, paños
Adoptada por los Hospitales, casas de Beneficencia, Asilos, Colegios.
Se vende a 30 cénts. de peseta el medio kilo.
Para detalles y venta al por mayor y menor de los aparatos y legia.

DROGUERÍA MAHONESA de Martin Valls, Hannover, 8.